

Lieber Bruno

Was Du über die Wohnungsverhältnisse
schreibst, das überrascht mich nicht.
Ich hatte sogar gedacht, dass dort auch
noch die Witwen von Litrow, Wein u. Stepper-
ger wohnen. Hast Du sie auch nicht über-
sehen in der Fülle? Wie ist es, kannst Du
dem wenigstens selbst sehen einziehen?
Mir würde für den Anfang ein gutes Zim-
mer ausreichen. Ist es möbliert oder nicht?
Ich habe nämlich so viele Möbel, dass ich ein
Zimmer damit füllen kann. Gegebenfalls
müsste man die Kleidermöbel solange
in den Keller stellen falls der nicht auch
bewahrt ist. Wie das später wird das kann
man wohl besser am Ort und Stelle ent-
scheiden. Das hat dann noch bis Mitte
d. Jahres Zeit. Soweit man an einem
Luftbild der Sternwarte, das ich habe, er-
kennen kann, scheint mir das Ger-
tenhaus zum Wohnen angenehmer als
das Hauptgebäude. Aber wie gesagt, das
hat noch Zeit zur Entscheidung. Herz

Astrophysikalisches Observatorium

Potsdam, den 12.II.41

Lieber Bruno

was Du über die Wohnungsverhältnisse schreibst, das überrascht mich nicht. Ich hatte sogar gedacht, dass dort auch noch die Witwen von Littrow, Weiss und Hepperger wohnten. Hast Du sie auch nicht übersehen in der Fülle? Wie ist es, kannst Du denn wenigstens selbst schon einziehen? Mir würde für den Anfang ein grosses Zimmer ausreichen. Ist es möbliert oder nicht. Ich habe nämlich so viele Möbel, dass ich ein Zimmer damit füllen kann. Gegebenenfalls müsste man die Dienstmöbel solange in den Keller stellen falls der nicht auch noch bewohnt ist. Wie das später wird das kann an wohl besser an Ort und Stelle entscheiden. Das hat dann noch bis Mitte d. Jahres Zeit. Soweit man an einem Luftbild der Sternware, das ich habe, erkennen kann scheint mir das Gartenhaus zum Wohnen angenehmer als das Hauptgebäude. aber wie gesagt, das hat noch Zeit zur Entscheidung. Herr

Kann man natürlich auch eine Wohnung haben wenn er verheiratet ist, was ich noch garnicht wünte. Hoffentlich stößt du beim Platzhaffern nicht auf höhere Gewalt. Wenn es das erste Mal nicht klappt, nachher geht es dann meistens überhaupt nicht mehr.

Wenn es sich ergeben sollte, dass nach dem Weggang der Pensionäre herrenloser Garten vorhanden ist dann kannst du mich auch zu den Reflektanten für ein Kleines Stückchen zählen.

Wie ist das mit dem Arbeitszimmer? Ist dafür auch das bewusste große Zimmer in Rücksicht genommen? Oder gibt es da ein eigenes Zimmer? Letzteres wäre natürlich angenehmer, denn ein morgentlicher Spaziergang von der Wohnung zur Arbeitshalle dient immer der Erbauung, der Gesundheit und vor allem der Erhaltung der Dienstfähigkeit (!!) Ich freue mich, dass du jetzt denkst, das Brautentum hätte meine Seele bereits ein unentstöchliches Merkmal eingeprägt. Es zeigt mir das nämlich, dass auch ein Ordinarius noch irren kann. Herzlichen Grüns
in Heil Hitler Dein Wilhelm

Korn muss natürlich auch eine Wohnung haben wenn er verheiratet ist, was ich noch gar nicht wüsste. Hoffentlich stösst Du beim Platzschaffen nicht auf höhere Gewalt. Wenn es das erste Mal nicht klappt, nachher geht es dann meistens überhaupt nicht mehr.

Wenn es sich ergeben sollte, dass nach dem Weggang der Pensionäre herrenloser Garten vorhanden ist, dann kannst Du mich auch zu den Reflektanten für ein kleines Stückchen zählen.

Wie ist das mit dem Arbeitszimmer? Ist dafür auch das bewusste grosse Zimmer in Aussicht genommen? Oder gibt es da ein eigenes Zimmer? Letzteres wäre natürlich angenehmer, denn ein morgendlicher Spaziergang von der Wohnung zur Arbeitsstelle dient immer der Bereicherung der Gesundheit und vor allem der Erhaltung der Dienstfähigkeit (!!!) Ich freue mich, dass Du jetzt denkst, das Beamtentum hätte meiner Seele bereits ein unauslöschliches Merkmal eingeprägt. Es zeigt mir das nämlich, dass auch ein Ordinarius noch irren kann.

Herzlichen Gruss und Heil Hitler Dein Wilhelm